
 

台灣拿撒勒人會神學院代禱信 
 

  你們要撕裂心腸，不撕裂衣服。歸向耶和華你們的神；因為他有恩

典，有憐憫，不輕易發怒，有豐盛的慈愛，並且後悔不降所說的災。

(珥 2:13) 

 

各位主內肢體平安： 

  又到歲末年終的時候，許多地方陸續出現聖誕節的氣氛，各教會也

開始準備聖誕節活動。一年前，我在這個時間回應神的呼召，正式離

開牧會工場，投入現今的神學教育工作。一年來，我從惶恐地摸索開

始，逐漸看見拿會的需要，也日益明白神的心意，台灣拿撒勒人會神

學院(TNTC)未來發展的輪廓也漸趨明朗。 

  在前幾天，我個人靈修為拿神禱告時，約珥書 2:13 的經文浮現在我

的腦海中。可能是主前八世紀的先知約珥，面對百姓犯罪及耶和華降

下蝗災的警告，他苦口婆心地呼喊百姓悔改歸向神，他更語重心長地

說，「要撕裂心腸，不撕裂衣服」。先知的言下之意，就是不要只有外

表的儀式，而是要真心地面對自己的過失而歸向神。 

  擔任教職工作一年來，這節經文彷彿暮鼓晨鐘一般，在我心中迴盪

許久。台灣拿神曾經有輝煌的歷史，也有慘澹的過去。輝煌也好，慘

澹也罷，過去的歲月終究無法重來，現今的首要目標就是深刻明白神

的心意並往前看。 

  猶記復校之初，我也是臨危受命開始擔任教學工作，一路走來，看

見拿神在艱困中緩步前進，同時看見神的保守和引導。曾有一段時

間，我看不見拿神的未來，也不知道拿神的方向，當時所感受到的，

只是有許多人急於跳上這個舞台，至於上了台之後要唱什麼戲，幾乎

沒有想法，也不在乎。 

  然而，對於過去那段慘澹經營的歲月，我仍然感謝神。因為在那段

的「混亂期」，神仍然沒有離棄我們，仍然保守看顧拿神繼續前進，雖

然我們走得很慢、很艱難。回首當時的情況，或許正應了先知何西阿

的宣告：「來吧，我們歸向耶和華！他撕裂我們，也必醫治；他打傷我

們，也必纏裹。」(何 6:1)當我們願意面對自己的過去和軟弱，重新歸

向耶和華時，祂總是以笑臉接納我們，並要纏裹、醫治我們。 

  在神的恩典中，我們已經復校七年了，我擔任院長滿一週年，展現

在我們眼前的，將是一個新的挑戰和契機。從明年二月新學期開始，

學校的教學體制有一些調整，為了因應教會多元的需要，並且讓弟兄

姊妹更方便、更有彈性地接受裝備，以往「校本部」和「延伸制」的

區分將取消，所有開設的課程都開放選修，今後只有學科的分別，而

沒有上課時間的限制。如此調整的目的，就是希望弟兄姊妹依據個人

的狀況，以最大可能性完成神學裝備，進而成為神國工人。 



  除了教學體制的調整外，我近日經常思考拿神的發展與定位，也求

神明確地向我顯明祂的旨意。在禱告中，我有一個深深的感受，就是

拿神未來要如何發展，有多大的規模，都是神的計畫，我們該籌畫的

不應該是「規模」，而是「內涵」，亦即，我們期望拿神能培養何樣的

神國工人？我在神面的禱告是，求神賜給我們智慧，讓我們引導進入

拿神的每一個學生都願意委身於基督，成為像基督一樣的門徒，千萬

不要將拿神的畢業證書當作求職證書，更不要為了眼前需要和利益，

輕易放棄最初的呼召與感動。 

  光陰荏苒，擔任院長工作已屆滿一年，我不能自誇成就了什麼，因

為拿神還非常弱小，但我卻可以誠實地說，我總是儆醒地面對神給我

的託付，經常謙卑地尋求神的心意，期望在神的引導下，自己能夠戮

力而為，而對於任何可能違反神心意、玷汙拿神這片土地的規劃與作

為，我想，我身為院長當會極力反對。 

  我想，我是被聖靈感動而說這話了，願神繼續賜福祂所建立的台灣

拿撒勒人會神學院。 
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